

Diario El Llanquihue conmemoró los 141 años de su fundación

PUERTO MONTT Con la ceremonia de cambio de folio, el cuarto diario más antiguo del país celebró su aniversario, acompañado de autoridades regionales, comunales y de las fuerzas vivas de la zona.

Vicente Pereira
 vicente.pereira@diariollanquihue.cl

“Son 141 años de prestigio bien ganado, de buen periodismo y de servicio diario a nuestros lectores. Por algo el diario es esperado por ustedes todos los días”, es parte del discurso que el director del Diario El Llanquihue, Marco Salazar, expresó durante la ceremonia de cambio de folio por el aniversario 141 de este medio de comunicación, acto efectuado ayer en su edificio, ubicado en Antonio Varas 167, en el centro de Puerto Montt.

El Llanquihue, fundado el 12 de febrero de 1885, es el cuarto diario más antiguo del país. Sólo antecedido por El Mercurio de Valparaíso (1827), La Discusión de Chillán (1870) y El Sur de Concepción (1882).

La ceremonia de aniversario fue encabezada por el director y por el gerente comercial, Carlos Campos.

Un festejo en el que este medio fue acompañado por autoridades de la zona, como la delegada presidencial, Paulina Muñoz; el gobernador regional, Alejandro Santana; la diputada electa Claudia Reyes (Partido Republicano); y el alcalde de Puerto Montt, Rodrigo Wainrahlgt; entre otros asistentes entre los que estaban representantes de las Fuerzas Armadas y la academia, como el vicerrector de la sede de la Patagonia de la Universidad San Sebastián, Sergio Hermosilla; y del mundo social, como el presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Reloncaví, Raúl Abruto, además de colaboradores de este medio.

ESTALLIDO Y PANDEMIA
 El Llanquihue volvió a realizar este acto después de seis años.



FOTOS: RUDY MUÑOZ/UNO NOTICIAS

EL DIRECTOR DE EL LLANQUIHUE, MARCO SALAZAR, EXPUSO SOBRE EL ESCENARIO ACTUAL DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN PRODUCIDO DE LAS REDES SOCIALES Y LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL.

Reconocimiento por años de servicio

- En la oportunidad, cinco funcionarios recibieron la medalla por años de servicio en la empresa. Fue así como el director Marco Salazar le entregó la distinción al gerente comercial, Carlos Campos, a los periodistas Yenny Álvarez y Erwin Schnaitd, y al diseñador gráfico Esteban Zavala, por cumplir 10 años de trabajo; mientras que al periodista Vicente Pereira, por 20 años en esta compañía.

El último fue en febrero de 2020, entre el estallido social, que partió a fines del año anterior y la llegada al país de la pandemia del covid-19.

Al respecto, el director Marco Salazar, recordó que “cumplimos 135 años en medio de días complejos. Era la época del estallido social, mismo que significó el ataque armado a medios de comunicación en distintas ciudades del país.

En esos días, además, ya llegaban desde China informaciones sobre un nuevo virus muy peligroso y difícil de combatir”.

En ese sentido, añadió que “la pandemia fue otro duro golpe para nuestro quehacer co-

moza periodístico. En medio de una crisis profunda, tuvimos que reinventarnos para enfrentar la adversidad, redefiniendo rutinas de trabajo y productos, y tomando conciencia de que con nuestra labor de periodistas, podríamos contribuir a la sociedad a enfrentar una amenaza pocas veces vista antes en la humanidad”.

A pesar del escenario antes descrito, “El Llanquihue sigue en pie”, resaltó su director.

“La gente nos confía diariamente sus problemas, sus conquistas y sus sueños. Por algo además es que nuestras páginas son leídas no sólo en las fronteras geográficas de esta



YENNY ÁLVAREZ, ESTEBAN ZAVALA, MARCO SALAZAR, CARLOS CAMPOS Y ERWIN SCHNAITD, EN PREMIACIÓN POR 10 AÑOS DE SERVICIO EN EL DIARIO EL LLANQUIHUE.

provincia de Llanquihue, sino que en el resto del país e incluso en el extranjero” destacó.

REDES SOCIALES E INTELIGENCIA ARTIFICIAL

Marco Salazar abordó la situación actual producto de las redes sociales y de la irrupción de Inteligencia Artificial.

“Nos desafían, tanto como empresa como desde el hermoso oficio periodístico. A los medios tradicionales no se les puede medir por la velocidad

de un tuit o de un posteo en Instagram. No nos perdemos en eso. Tenemos sobre nuestros hombros la responsabilidad de ser el cuarto diario en circulación más antiguo del país; la credibilidad ganada en el casi siglo y medio y el respeto por nuestras comunidades. Publicamos no en función de la velocidad, sino en el del reporteo bien hecho, en la verificación de la fuente, la contrastación de los hechos y el examen de las consecuencias”.

Además, plantea, que “este diario, y tantos otros más en el país y el mundo, cumplen un rol central en la construcción de comunidades, en la convivencia y la democracia. Hoy por hoy, con redes sociales que polarizan a la sociedad, y una inteligencia artificial que sin una guía ética responsable puede perfeccionar la propagación de noticias falsas, la labor del periodismo es crucial para separar las aguas entre realidad e irreabilidad”.

1885 fue el año

en que nació en Puerto Montt el Diario El Llanquihue, un 12 de febrero de hace 141 años.



“Quiero destacar a los periodistas que trabajan en este medio tan importante, porque su labor nos permite seguir trabajando”

Paulina Muñoz,
delegada presidencial regional.



“Es un medio que no sólo comunica, ya que también se preocupa de las temáticas de desarrollo de la región”

Alejandro Santana,
gobernador regional.

3 diarios

son más antiguos que El Llanquihue en el país: El Mercurio de Valparaíso, La Discusión de Chillán y El Sur de Concepción.



“El Llanquihue forma parte de nuestra historia, de nuestra identidad, que queremos educar y potenciar en Puerto Montt”

Rodrigo Wainraihgt,
alcalde de Puerto Montt.



“Es el vehículo que presenta las buenas noticias y también aquellas que representan un desafío a superar”

Sergio Hermosilla,
vicerrector USS en Puerto Montt.

167 es el número

donde se ubica, en calle Antonio Varas, el edificio de esta casa periodística, cuyo cambio de folio fue ayer.



“Se valora la consistencia en el tiempo, el trabajo a largo de plazo y el rol político, social y cultural que ha tomado el Diario”

Tomás Monge,
gerente general de SalmonChile.



“Nos ha acompañado en los momentos malos y en los buenos. Ha sido parte de los históricos que hemos vivido como club”

Patricio Andrade,
presidente de Deportes Puerto Montt SAD.

(viene de la página anterior)

EN LA COMUNIDAD

La delegada presidencial, Paulina Muñoz, destaca la relevancia que tiene El Llanquihue a nivel regional, dado el aporte que genera el material que proporciona para que “las autoridades podamos estar presente en todas las informaciones que se levantan. Sean buenas noticias o situaciones en las que seguimos avanzando”.

La autoridad sostuvo que “quiero destacar y reconocer a los periodistas que trabajan en este medio tan importante, porque esta labor nos permite seguir trabajando, como Gobierno, en la Región de Los Lagos”.

Mientras que para el gobernador regional, Alejandro Santana, El Llanquihue constituye un “patrimonio para la región y para el país. Por ello participamos con mucha motivación, porque realiza una gran contribución comunicacional. Es un aporte al desarrollo, puesto que es un medio que no sólo comunica, ya que también se preocupa de las temáticas de desarrollo de la Región de Los Lagos”.

Lo anterior, para la autoridad, es “un principio que valoro. Espero que en los años venideros tengan más éxitos que los que han tenido en su historia, que es bastante larga”.

En la misma línea, el alcalde de Puerto Montt, Rodrigo Wainraihgt, resaltó que El Llanquihue forma parte “de nuestra historia, de nuestra identidad, que queremos educar y potenciar en Puerto



“Es un Diario que informa, que es opportuno y que ha sabido adaptarse a los cambios a través del tiempo, lo que valoramos mucho”

Patricio Ampuero,
presidente de la Cámara de Comercio de Puerto Montt.

Montt”, ya que “si queremos construir el Puerto Montt del futuro, necesitamos tener presente el del pasado”.

Y en ello afadió: “El Llanquihue cumple un rol fundamental, al tratarse del cuarto diario más antiguo de Chile. 141 años, en los que ha sido testigo de los acontecimientos más relevantes de nuestra ciudad”.

El jefe comunal comparte también la mirada del director, en el sentido de que la “Inteligencia Artificial y la desinformación es pan de cada día. Por lo mismo, diarios como El Llanquihue y su reputación ayudan a tener la información



fidedigna y verdadera sobre lo que está ocurriendo en nuestra ciudad”.

EN EL TIEMPO

Tomás Monge, gerente general de SalmonChile, dijo estar “contento de estar acá, en este aniversario. Se valora la consistencia en el tiempo, el trabajo a largo de plazo y el rol político, social y cultural que ha tomado el Diario”.

Junto con ello, coincide también con el director, respecto de la importancia que tiene el que una información periodística sea seria, fidedig-

na y consistente en el tiempo.

Por su parte, Patricio Ampuero, presidente de la Cámara de Comercio de Puerto Montt, calificó a El Llanquihue, como un medio “tremendamente relevante” y no sólo por ser el cuarto más antiguo del país, sino por lo que representa para la provincia de Llanquihue y para la Región de Los Lagos. “Es un Diario que informa, que es opportuno y que ha sabido adaptarse a los cambios a través del tiempo, lo que valoramos mucho”.

Pero también, agrega Ampuero, “levanta mucha información respecto a las áreas productivas de la región”.

Desde la academia, el vicevicerrector de la Universidad San Sebastián, sede De La Patagonia (Puerto Montt), Sergio Hermosilla, manifestó que El Llanquihue, en sus 141 años ha cumplido “un rol tan importante en la sociedad como es mantener informada a la comunidad”.

Para la autoridad de esa casa de estudios superiores, “es el vehículo que presenta las buenas noticias y también aquellas que representan un desafío a superar. La historia de El Llanquihue ha acompaña-

ndo a nuestra capital regional y a la región completa a través de 141 años, transformándose en el cuarto diario más antiguo de Chile”.

“Felicitamos a su director, a sus periodistas y a todos los colaboradores de este importante medio, por su aporte al desarrollo de nuestra región”, remarcó.

Desde el deporte, Patricio Andrade, presidente de Deportes Puerto Montt SAD, manifestó que “El Llanquihue es un medio de comunicación que siempre nos ha acompañado en los momentos malos y en los buenos. Ha sido parte de los históricos que hemos vivido como club, como lo fue el título y ascenso recién pasado”.

“Así que sólo felicitar a este importante medio por la labor que realizan a diario. Espero que sigamos construyendo juntos la historia de Deportes Puerto Montt”, destacó.

En sus palabras finales, el director de El Llanquihue, Marco Salazar, expresó que “El Llanquihue es un faro en la formación de opinión pública en la zona sur austral del país. Más que orgullo, es una responsabilidad para no perder de vista a quienes nos debemos: a los lectores que por la edición en papel o la edición digital, nos escogen para saber los hechos relevantes de la zona. Es algo que generaciones anteriores a la nuestra hicieron desde el año 1885 y que honramos día tras día desde la reunión de pauta hasta el despacho a impresión o al sistema de internet”. CG